
經民聯港島區綜合辦開幕

首屆香港演藝博覽下周舉行
文藝界酒會慶新中國成立75周年 李家超致辭時透露：
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香港文匯報訊（記者 凌瀚）經民聯
昨日舉行港島區地區綜合辦事處開幕
式。特區政府民政及青年事務局局長麥
美娟在致辭時表示，地區工作繁瑣毫不
間斷，需要大量人力物力配合，有時更
需要具備不同專業背景及知識去處理市
民的求助，地區綜合辦事處正好肩負促
進社區服務同支援居民的重要使命，不
但協助市民排難解憂，亦可以令民生服
務的層面更加廣闊。

麥美娟冀團結各界 提升社區治理
麥美娟表示，經民聯多年來與特區政
府並肩同行，除了推動青年事務和促進
經濟發展外，更加熱心服務社會不同階
層。她期待經民聯繼續團結社會各界，
進一步協助特區政府提升社區治理，全
方位服務市民，切實做到「民有所呼，
我有所應」，辦事處為社區帶來更多機
遇，帶動地區經濟，繼續凝聚資源，合

力建設更和諧的社區，幫助居民生活愈
來愈幸福美滿。
經民聯主席、立法會議員盧偉國表
示，經民聯非常重視港島的服務，南區
亦是他們近年來努力拓展的地區，相信
隨着綜合辦事處開幕，經民聯在港島的
服務可以做得更闊更深。
盧偉國指出，經民聯在兩個港島支部

的地區代表來自不同的工商界別，一定
可以為港島市民提供長期扎實的服務，
希望能更切實地，提供貼地、貼心、貼
近市民的服務。他希望經民聯在特區政
府和社會的支持下，做好地區工作，為
推動香港實現由治及興作出新的貢獻。
出席開幕式的嘉賓還包括立法會主席

梁君彥、經民聯副主席林健鋒等。

香港文匯報訊（記者 胡恬恬）位於中
東的科威特是「一帶一路」沿線重要國
家，經濟發展潛力巨大。新民黨副主
席、立法會議員容海恩昨日與傳媒茶
敘，分享上月率團到訪科威特的行程和
收穫。容海恩表示，考察團會見了多個
科威特政府部門、企業、商會、科研組
織，期望助力香港充分發揮自身獨特優
勢和「超級聯繫人」角色，促成更多香
港和國家企業與科威特及其他中東國家
的合作，為推動國家進一步對外開放貢
獻香港力量。

容海恩分享訪科威特收穫
容海恩介紹，是次考察主要了解了科
威特的基礎設施建設、能源及科技等方
面的發展，同時向當地推介香港的北部

都會區、交椅洲人工島等投資項目。她
表示，香港與科威特有很大的合作空間
與潛力，如科威特有部分基金能為香港
和內地企業提供低息貸款，亦能讓香港
的投資、科研成果進駐科威特及其他中
東地區。
她直言，目前香港都有不少項目需要
集資，建議政府可以多嘗試爭取中東資
金參與建設。她透露此行主要為與當地
建立聯繫，實際商貿合作有待進一步溝
通與協商，又透露會於12月再訪科威
特，盼與當地其他政府部門商討。
對於香港如何更好參與「一帶一路」

建設，容海恩認為最重要多看，要積極
與「一帶一路」國家聯絡，了解當地政
府政策、營商環境、市場需要等。她
指，目前科威特極需法律、語言等方面

的專業人才，香港的國際化和法治體系
對培養這方面的人才具有優勢，希望未
來在教育方面加強與科威特方面的交
流，培養更多專業人才，相信香港與科
威特有極大的發展空間，更可以利用科
威特作為跳板，發展與其他中東國家的
合作。

議員倡港爭取中東資金參與建設
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今年香港文化藝術界的國慶酒會為嘉賓帶來了豐
富的中華文化及香港本地文化體驗，包括書法

體驗、仿宋點茶工作坊、民間手工藝體驗、香港懷
舊攤檔等。酒會上，宣道會葉紹蔭紀念小學的學生
及校友帶來手鈴表演《獅子山下》，香港中樂團獻
上吹打樂表演《得勝令》等，為現場增添喜慶熱鬧
的氣氛。
李家超致辭時引用二十屆三中全會通過的《決
定》指出，中國式現代化是物質文明和精神文明相
協調的現代化，必須增強文化自信，傳承中華優秀
傳統文化。他說，有了文化自信心和自豪感，我們
才擁有堅守正道的定力、砥礪前行的動力、變革創
新的活力。文化建設工作是促進中國式現代化、推
動中華民族偉大復興的重要元素。

專項撥款資助巡迴演出展覽
他表示，香港既有深厚的中華文化傳統，也享有
中西文化薈萃的獨特優勢。在國家「十四五」規劃
支持下，香港銳意發展成為中外文化藝術交流中

心。今年3月，特區政府成立弘揚中華文化辦公
室，策劃和推動傳承中華文化歷史的活動、交流和
合作。6月成立了文創產業發展處，創造有利文藝
創意產業發展的生態圈，激發文化創新。今年，香
港有12個藝術項目入圍國家藝術基金，數量是歷年
最多，充分體現國家對香港文化藝術界的支持與肯
定。特區政府已設立專項撥款，資助這些藝術項目
到不同地區巡迴演出和展覽，向世界展示香港的優
秀藝術作品，讓全球欣賞中華文化的精髓，說好中
國故事。
李家超肯定各位文藝界人士一直推動香港文化藝

術蓬勃發展所作出的貢獻，特區政府期待與文藝界
繼續攜手合作，肩負起新時代的文藝使命，為中華
民族偉大復興貢獻力量。

業界獻力建中外文藝交流中心
香港文化藝術界國慶籌委會聯席主席霍震霆致辭

時表示，本地業界精英一直為香港建設中外文化藝
術交流中心而努力。今年，香港文化藝術界舉辦一
系列慶祝國慶活動，當中的「國慶文化牆」油麻地
社區壁畫讓年輕藝術家、弱勢社群及學生共同參與
完成；「行走的圖書館」公益文化活動將優質圖書

和文具送入香港中小學校和大型社區；「區區有戲
睇」觀影活動希望市民能夠一同參與欣賞電影，從
而豐富市民的文化生活。
籌委會聯席主席區永熙也表示，長期以來，香港
各行業都得益於國家改革開放，文化藝術界在這方
面也有很大的受惠，在中華民族偉大復興征程上，
文化藝術界的角色很重要，同國家同向同步，並肩
奮鬥。
中央政府駐港聯絡辦秘書長王松苗，外交部駐港
副特派員李永勝，特區政府立法會主席梁君彥，文
化體育及旅遊局署理局長劉震等出席主禮。

香港文化藝術界慶祝中華人民共和國成立

75周年酒會昨日舉行。特區行政長官李家超

致辭時表示，在國家「十四五」規劃支持

下，香港銳意發展成為中外文化藝術交流中

心。他提到，首屆香港演藝博覽將於下周舉

行，廣邀內地和海外的藝術家和藝團來港參

與，通過開拓表演藝術節目的交易平台，推

動產業化的發展，為香港和內地的藝術同業

探索新的機遇。緊隨其後舉行的第四屆粵港

澳大灣區文化藝術節，將由香港首次擔任主

辦城市，展現大灣區「9+2」城市同根同源

的人文姿彩和文藝內涵，促進大灣區城市的

交流，為廣大市民和旅客帶來繽紛多元的文

藝體驗。 ●香港文匯報記者 子京

香港文匯報訊 立法
會房屋事務委員會昨日
開會討論房屋局擬定的
幸福設計指引。特區政
府房屋局局長何永賢表
示，今次的「共築．幸
福」計劃，廣納居民、
持份者及各相關專業界
別人士的意見，系統性
研究和整合適用於香港
公營房屋的設計指引。
何永賢表示，項目團隊以一輛名為「幸福號」的流動車，拜訪了17區

共26條屋邨，透過互動遊戲、社區調查及深入訪談，聆聽居民心聲，了
解居民對幸福的定義及對公共空間、設施及屋邨環境的期望與想像。
經民聯立法會議員盧偉國表示，要令居民居住感覺幸福，要從單位面
積和重建舊屋邨着手，否則就談不上幸福。他指出，現時公營房屋的單
位面積仍距離理想甚遠，又認為局方應該選擇更多老舊屋邨作重建。

議員冀屋邨引入智慧門禁系統
另一名議員梁文廣則表示，希望房屋局能夠在公共屋邨引入智慧門禁
系統，期望系統可融入屋邨管理，例如幫忙監察獨居長者。如果發現他
們多日無出門，就派員上門了解及關心，同時日後可研究是否引入遙距
醫療等元素。
何永賢回應時表示，在進行「共築．幸福」計劃時，一定會掌握「小
工程，大意義」的方向，雖然幸福設計指引當中的建議，並非大規模工
程，但當中的心思是希望做到便民暖心。
她提到在2026/27年度起，資助房屋的單位面積會封底，不會少於26
平方米。至於公屋方面，未來如果土地充足，單位面積必然會改善，但
眼前由於要大量興建，因此數量較重要。
至於智慧門禁系統，何永賢說正在試驗中，同意日後可發揮更多功

能，但需要居民願意自願參與。
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●昨日立法會房屋事務委員會會議討論房屋局
擬定的幸福設計指引，圖為何永賢發言。

立法會直播截圖

香港文匯報訊 醫管局發言人昨日表示，一名急需換肺的病人，現時在威爾斯
親王醫院留醫，情況危殆。醫管局響應病人及家屬的緊急呼籲，希望市民踴躍支
持器官捐贈，積極考慮捐出離世親人的肺臟，遺愛人間，延續大愛。
醫管局指，鑑於有關病人的情況十分危急，除了積極在本地為病人尋找合適的
肺臟外，亦將盡快通過相關程序，向內地尋求幫助。當內地覓得願意捐贈器官的
病人離世後，而在當地沒有合適的病人接受作移植，可協調將器官跨境捐贈到香
港作配對移植，為危急病人帶來重生希望。
醫管局強調，當尋獲合適的肺臟時，醫管局將嚴格按照相關的器官移植法規，
從速向監管機構作出申請，確保所有程序符合有關標準及法規要求，並會盡快安
排移植手術，為病人帶來重生的希望。
醫管局表示，對於器官衰竭的危急病人，器官移植往往是他們延續生命的唯一
希望。當離世病人及家屬施予無私大愛，捐出遺體器官以救助性命垂危的病人，
不僅給予危急病人重生的希望，更讓病人家屬在艱難中得以解困。
醫管局呼籲市民，發揮大愛與關懷精神，讓愛承傳，為正在奮力求生的病人送

上祝福和重生的希望。
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威院病人等肺救命
醫管局籲捐離世親人器官

●香港文化藝術界昨日舉辦慶祝中華人民共和國成立75周年酒會。 大公文匯全媒體記者蔡文豪 攝

●經民聯港島區地區綜合辦事處開幕式於昨日舉行。 香港文匯報記者凌瀚 攝

香港文匯報訊 立法會環境事務委員
會主席劉國勳、副主席陳紹雄以及委員
共8人昨日參觀港燈南丫發電廠，以加

深了解本地發電的情況、該公司為達至
碳中和的工作，以及應對氣候變化和極
端天氣的措施。

議員們首先參觀多媒
體資訊廊，聽取港燈代
表簡介南丫發電廠的運
作和該公司減碳的進
度。議員察悉南丫發電
廠採取「由煤轉氣」的
供電策略，以新建成的
天然氣機組逐步取代退
役的燃煤機組，從而減
少碳排放和增加天然氣
發電比例至約佔七成。
他們亦深入了解興建中
的香港海上液化天然氣

接收站日後的運作模式。
此外，議員了解到發電廠內多個關鍵

地點已設置防波堤和防洪牆，以減低在
日益頻繁的極端天氣狀況下風暴潮和越
堤浪的影響。南丫發電廠新興建的兩座
新燃氣機組地基，亦已提高至主水平基
準加七米，減低水浸風險。
議員隨後參觀南丫發電廠內的設施，

包括L12天然氣發電機組中央控制室及
輪機房。L12天然氣發電機組配有「選
擇性催化還原脫硝系統」，能減少九成
氮氧化物排放。他們亦參觀了太陽能發
電系統。其間，議員與港燈代表就多個
事項交換意見，包括為香港提供更綠色
和可持續能源的發展和挑戰，以及相關
的公眾教育工作。

議員參觀南丫發電廠 了解減碳進度

●議員參觀港燈南丫發電廠的太陽能發電系統。


